

Justo tributo

A la obra social de resurgimiento de Mallorca, que ha iniciado en Pollensa, esa hoja voladora titulada "La Prensa", deberémos todo un poema. Poema en marmol y en piedra berróqueña, que simpático artista hará surgir del bloque informe para enaltecer al adorado poeta, al cantor del "Pi de Formentor", al incomparable Miguel Costa y Llobera.

Nuestra profana pluma, ha quitado titulares y adjetivos que debían anteponerse a este nombre, porque en estos momentos que un semanario quiere glorificar la memoria de uno de nuestros mejores finidos, no vemos en él, más que al trovador de esta tierra, que mira el "Castell del Rey", como nidal vijo de las aves de rapina abndonado sobre el abismo, viejo castillo que ha caído como la Provensa, un mistral, para que en estrofas de intensa poesia se saturase de sus encantos todo un pueblo.

"La Prensa", ha iniciado la idea de levantar un monumento al preclaro hijo de Pollensa y nosotros nos adherimos con entusiasmo a la idea. Galana prosa justifica el homenaje, sentido llamamiento a todo un pueblo pregona la excelstid de la obra, el valioso concurso del estimado procer Villalonga, Olijas es garantía de que la feliz iniciativa tendrá realidad y nosotros que adoramos la vida del periodismo, que sabemos que todos nuestros compañeros al juntarse por el ideal vibran de entusiasmo, hacemos nuestro el pensamiento, que a él algo hemos aportado lo que en esta casa, con el ejemplo continuo, hemos puesto en evidencia lo que es y lo que debe ser el periodismo.

Es nuestra obra fecunda, lenta que se ofrece a la consideración de una ciudad egoísta que no supo ver en la hoja impresa el alma de una generación nueva.

Honrar a Costa y Llobera, transformar un pueblo saturado de la alegría del vivir haciéndolo comprender, que no de solo pan vive el hombre, que labor nuestra, constante, que ni desengaños ni miserias pudieron matar. Estábamos ciertos de que alguien sacudiera el quietismo enervante que nos dominaba; que una mano dura que acariciaba y abría al mismo tiempo orientadísima herida nos mostraría lo que está por hacer y que hombres de corazón, espíritus cultivados, compañeros queridos, sabrían aprovechar el momento para ser tales como nosotros les habíamos adivinado.

Este hijo de la América que ha traído a una nación decadente los fuertes impulsos de una tierra preñada de esperanzas, deberá ser estimado como un Dios, porque fue él, el que sacudió con tráfazo fuerte nuestro adormilado espíritu.

Tres números ha publicado "La Prensa" y tiene Pollensa el proyecto de un Museo de Arte, una labor cultural

eficacísima y un monumento a Costa y Llobera.

Al cumplirse el diez de Marzo próximo el sexagenario del nacimiento del Príncipe de la lira, Pollensa debe tener atizado el himno de piedra cantado por todo un pueblo para glorificar el nombre de Miguel Costa y Llobera, para ofrecer al viejo y anciano padre este rato de intensa emoción que estimará con lágrimas de agradecimiento.

Debe ser tan dulce para un padre ver ensalzados a los suyos!

ANDANZAS

Lluve

Anoche nos acostamos tarde. Unas divinas manos blancas, que arrancaban al piano, las más excelentes genialidades de los grandes maestros, nos retuvo en la estancia, recojidos ferozmente en un misticismo de arte.

Esta mañana, era ya muy entrado el día, cuando hemos despertado. Entraba por la ventana entreabierta, una luz suave, melancólica, que invitaba a permanecer en la cama.

El agua fría, a cuya caricia nos hemos entregado con un poco de mojigatería, nos retornó la perdida actividad, nos sustrajo a la intolencia que comenzaba a invadirnos.

Luego que nuestra "toilette", se ha acalado—modesta, "toilette", de caminante,—hemos abierto de par en par la ventana, ventana de fonda puerilina, que no se abre sobre la bulliciosa insensatez de un bulvar y sino frente a la natura ingente, soberbia y ruda de este rincón mallorquín que es por unos días teatro de nuestras andanzas.

El día es gris. Lluve. Y esta lluvia, que pone una invencible cortina, a nuestra ansia de devorar el paisaje, produce en nuestro ánimo una sensación de bienestar. ¡Llegó la lluvia añorada! Y su cantinela, al caer en "glú-glú", monotonamente, al dar tentamente sobre los cristales, es una alegre cantinela de felicidad.

Ayer, daba pena, mirar hacia los campos rústicos y secos, causados de recibir con larga prodigalidad las caricias del Sol del medio-día. Hoy surbe hasta nuestra estancia, un olor acre, r confortante empero de tierra fecundada, gloriosa fu undación de la madre eterna que se ofrece generosa, en esta eternal y magnífica gesta.

Se tornaron alegres los rostros antes torpes, brilla la alegría en los ojos y reogidos en la paz, de un café preberino, hacen correr el mosto, en holocausto de la lluvia que llegó. Como han cambiado estas buenas gentes que creían ya perdida su cosecha. Con qué placer, hacen salir a flor de labio su alegría.

Y el paisaje todo, que en el día gris, tiene una intensa melancolía, que llega al alma, el paisaje grande, que tiene por marco, los montes abruptos y el mar solenne, parece respirar una alegría, sana, contenta, de poder una vez más ofrecer sus entrañas, a la Humanidad.

No podremos salir hoy. Veremos morir las horas, lenta, monotonamente. Apuraremos nuestra eterna copa de cognac, a pequeños sorbos. Fumaremos de una manera incisa. Y a través de los cristales de la Vidriera veremos pasar las muchachitas rei-

doras que nos miran con un poco de extrañeza y curiosidad.

La divina, hija del Rhin, pasará en un vuelo de melodías, sus manos marfilinas sobre el teclado y recordará viejas añoranzas, que quizás florecieron en una calle angosta del viejo Heildeberg.

Jentilmente, imaginaremos un maridril.

Y las Horas, cantarán su Póema!

E. HEREDERO CLAR
Pollensa 5-12-12.

Otro que no se abstiene

Un periódico de Zaragoza publica la siguiente carta que el Sr. Maura (D. Gabriel) ha dirigido a sus amigos del distrito de Calatayud-Ateca:

Mis queridos amigos y electores: Al dirigir a ustedes la carta en que les anunciaba mi propósito de no renovar mis votos para la próxima contienda electoral, como no variaran las circunstancias, cumplía deberes de hombre de partido, cuyo origen y cuya alcance quedaron allí claramente expuestos.

Tienen ustedes la bondad de replicarme que yo no combatí en ese distrito bajo la bandera de un partido, sino bajo otra mucho más amplia, a la que siguieron hombres procedentes de distintos campos, aun de los no cultivados en las rotaciones políticas de la época.

Ciertísimo es el hecho, no lo olvidé jamás; pero no me tocaba a mí recordarlo.

Esta bandera, que por varias razones circunstancias constituyó mi nombre, es de ustedes mucho más que mía; ni aun seguro de la derrota tendría el derecho de plegarla, máxime siendo, como es perfectamente compatible que ustedes peleen por su triunfo y que cumpla yo los deberes de que hablo al comienzo. Si mi nombre sirve para juntar a los defensores de la religión y del orden social, de él dispondrán ustedes, en las elecciones venideras.

Personas influyentes de otros distritos me acaban de hacer el para mí honrosísimo ofrecimiento de desear apoyo Decline esas ofertas, aun agradeciendo de todo corazón, porque no aspiro a traer un acta a las futuras Cortes conservadoras, de las cuales auguro que, si llegan a nacer, morirán estériles. Lo único que podría decir mi retorno a la política activa, mientras dure esta situación sería el mandato que, sin yo pedirlo, dicen ustedes estar dispuestos a otorgarme. Así pues, será diputado por Calatayud-Ateca o no será diputado.

Sea cual fuere el éxito de la campaña que ustedes emprenden, el solo hecho de intertarla en la hora de la adversidad me abraza con deudas de gratitud que difícilmente podré saldar en la fortuna; pero que jamás se horrarán de mi memoria.

Queda de todos y de cada cual de ustedes mi y sincero reconocido amigo.

G. E. S. M.
MAURA.

18-11-913.

Comentarios de "El Imparcial". Se había dicho que al serlo ofrecida la candidatura por Santander, el Sr. Maura, hijo, manifestó que sólo la aceptaría figurando de oposición al Gobierno; no con carácter ministerial,

condición que rechazaron los conservadores santanderinos.

La carta que transcribimos confirma plenamente aquella versión, pues al aceptar el ofrecimiento de sus amigos de Calatayud el señor Maura (don Gabriel) levanta la bandera del integrista en la hora de la adversidad, y, a semejanza del Sr. Ossorio, hostiliza al Gobierno, poniéndole frente a él.

Las ambigüedades del Sr. Maura (D. Antonio) quedan totalmente desvanecidas por el Sr. Maura (D. Gabriel). Su carta define de un modo absoluto la actitud del maurismo, que se declara fuera de la actual situación y dispuesto a combatirla, cayendo del lado de las derechas.

En este campo tampoco los disidentes del partido conservador serán bien acogidos, pues al atribuirse a la Junta directiva del Centro de Defensa social, de Madrid, su adhesión al Sr. Maura y a la asamblea de Bilbao, dicho organismo niega la especie, añadiendo que permanece independiente de todos los partidos y no interviendrá en las acciones y reacciones que se operan en el partido conservador.

Con los defensores de la Religión y del Orden social se va el Sr. Maura (hijo), y al anunciarlo así corrobora lo que ayer dijimos sobre los únicos acompañantes que al Sr. Maura (padre) le quedan.

Como no fíto no sabemos a dónde le llegará en los campos de la religión (con mayúscula) y del orden; pero lo que es como augur se estrena de modo lamentable.

«Las futuras Cortes conservadoras — dice — si llegan a nacer, morirán estériles.»

Para comprobar la esterilidad de las hembras, es preciso que vivan por lo menos catorce años.

Y nos parece, falva la intención del precipitante, que son esos demasados años para las Cortes venideras. Ya quisiera el Sr. Dato, que le hicieran bueno el augurio.

Un artículo de Ruben Dario

SOBRE INMIGRACION (Publicado en "La Nación" de Buenos Aires)

A POBLAR... El hombre, fatigado, desecado, con una indumentaria lamentable, está delante de mí. Se aflige, se exalta maldice su suerte. Yo le he conocido en Europa. Vivía la vida precaria de los intelectuales pobres y meditados. Hacía, mal que bien, su piridismo. Esperaba su turno para colocar un artículo sin pretensiones, o unos versos honestos en ilustraciones populares de homeopáticos emolumentos. Pero, en fin, vivía, más o menos, a dieta, con su familia, por que el infeliz se había casado. Luego, le había jado por las ideas de renovación social, y por hablar mal de los prohombres, de la prensa y del congreso...

¡Un desastre! Y un buen día, a fuerza de leer que Buenos Aires es una Jaula, en donde las calles están empedradas con libras esterlinas y que la gente se hacía millonaria dan de conferencias, y que se necesitan europeos para poblar... ¡gobernar es poblar!— nuestro sujeto, dejó a su mujer y a sus hijos y se lanzó a lo desconocido prometedor, sin más

bagaje que su disposición para hacer artículos sin pretensiones y versos honestos. Y así desembarcó en día en la gran urbe argentina, inmigrante intelectual como él decía. Traía algunas vagas recomendaciones, y ella le hicieron pensar en "passiette au beurre", en el empleo público; pero se encontró con que en todas las repeticiones le estaban cerradas las puertas.

—Y ahora quiero volverme a Europa. Lieve ya un año de luchas. No he podido hacer nada. En los diarios no se me acepta de ninguna manera y esa era mi principal esperanza. Con decirle que estaba mejor allá, el señor le dice: conque usted el caso del marqués de Apetztegui, en la Habana? El marqués de Apetztegui era un gran señor español que fué a Cuba en tiempo de la dominación peninsular, hace largos años. Era poseedor de una gran fortuna y procuraba el bien y el mejoramiento de la isla bella a donde fuera a establecer su residencia. Por aquel tiempo se empezaba a escribir mucho sobre asuntos de inmigración. Se decía que para el progreso de la agricultura y de la riqueza cubana en general, lo primero que había que hacer era poblar. Y sobre la necesidad de poblar se escribían sendos editoriales y artículos de colaboración en todos los periódicos habaneros. La propaganda fué firme y consistente de manera que el marqués de Apetztegui se contagió del entusiasmo general, y con sus propios medios de fortuna, hizo llegar de España un buen número de familias andaluzas; pues entonces todo era lo mismo, y no se habian probado las excelencias de la inmigración vasca, asturiana, gallega, etc. Llegaron a la Habana las referidas familias, y el marqués, para alojarlas, hizo poner carpas, a lo largo de la costa, frente al espléndido y agitado mar de las Antillas.

Los primeros días pasaron en el descanso del viaje. El noble señor hizo distribuir vitualias, y ellas se consumían, regadas por animadores venidos de la patria. Las guitarras se hacían oír y el viento marino llevaba en sus soplos ecos de peteneras, de soleares, de malagueñas, y de todo el repertorio de la tierra aislada y vibrante de Andalucía. Y aquello era alegría perenne y juerga continua. Pasados algunos días el marqués se dijo que ya habían descansado y se habían divertido lo suficiente sus buñuelos colinos. Así es que, se dirigió a una de las carpas para hablar con uno de los que hacían cabeza en el grupo inmigrante.

—Fulano—le dijo—me parece que ya es tiempo de que vayan ustedes a hacerse cargo de sus tareas. Tengo dispuesta ya la partida de todos para el campo. A trabajar, pues, a trabajar.

—¿A qué?—dijo asombrado el andaluz.—Pues nosotros no vamos, porque no hemos venido a eso.

—Y a qué entonces, hombre de Dios?—

—Pues a poblar, ¿no es eso?—No dice la historia lo que resolviera el marqués con aquellas buenas gentes que habían ido simplemente a poblar. Mas la moraleja del sucedido está clara. Usted, mi excelente señor, ha creído que a la Argentina se viene a poblar... Y el caso es que lo que se necesita y se desea son hombres que vengán no solamente a poblar, sino a trabajar. Y a trabajar no en el sentido intelectual que ya ha producido en la

gran capital su considerable proletariado, sino a trabajar las tierras, a hacer producir a la pampa alfalfa y trigo. Jauja existe, pero allá adentro, y hay que contar con el esfuerzo constante y como en todas las cosas, sobre todo, con la buena suerte. Si, ya sé que usted me señalará casos de artistas, de escritores, de periodistas y aun de algún poeta, que se han sacado el gordo, que han hallado terreno propicio en esta pródiga república; pero esos son excepciones y han contado con talentos singulares o bien con aptos valiosos que les han abierto el camino del bienestar y aun de la relativa fortuna. Y aun esos han tenido y tienen que laborar con toda su voluntad y sus potencias, pues la competencia se impone y hay que estar siempre alerta y despierto sobre los laureles conquistados y en el puesto conseguido. Las profesiones liberales... Recuerdos que, cuando yo era secretario de un caballero que regía una repartición en Buenos Aires, llegaban abogados y doctores en letras —inmigración intelectual— a solicitar, muy bien recomendados, aunque fuese un simple empleo de cartero...

De éstos han habido que no han creído absolutamente preciso quedarse en la capital para aumentar la población, poder ir a los teatros y diversiones y ejercer la esgrima financiera. Se han ido a las provincias, a la campaña, han labrado con actividad, echando a un lado diplomas y títulos; se han hecho de arados y de sembradoras, y Juja ha venido a su encuentro... Después han cumplido con el deseo de los andaluces del marqués de Apetztegui, se han dedicado a poblar... A fabricar argentinos que harán nuevos pueblos y nuevas ciudades. Fijese usted como se creyó por largo tiempo que los judíos —a pesar de lo que dicen ciertos pasajes de Talmud— eran incapaces de cultivar la tierra y dedicarse al pastoreo; y gracias al barón Hirsch, se ha demostrado lo contrario en las colonias que ha revelado con tan admirable pluma el talento de Alberto Gerchunoff, ¡por qué no se va usted a probar fortuna, a hacer lo que han hecho los judíos? Por qué no se hace y colonizar por el señor Blasco Ibañez, ese ilustre almogavero que enseña con el ejemplo la energía que pospone las letras a más prácticas empresas? Usted debe tener aspiraciones, puesto que abandonó el nacional ocioso y siguió la senda de los conquistadores. Usted ha oído hablar, o ha conocido a los bravos indios que después de venir en tercera clase y de pasar, como dice usted mismo, las de Cain, han vuelto a su tierra, llenos de millones y han regalado hospitales, o escuelas, a sus pueblos. Y aun que sean vistos de una manera especial, tienen consigo la bella leyenda del hombre que salió pobre de su terruño y volvió rico de las ciudades fabulosas del otro lado del mar... ¿No le tienta a usted llegar a ser un indiano, y cambiar por pingües acciones y títulos las prosas sin pretensiones y los honestos versos? Yo le aseguro que si Dios no me hubiera llevado por otras vías, y si no fuese ya un poco tarde para empezar... Ha visto usted los últimos versos de Eduardo Taleró? Eduardo Taleró es un gentil poeta lleno de cordura. Usted crea que los hay? Los hay, sí, señor. Taleró dejó los bullicios y las agitaciones de esta gran capital, que va para muy más allá que todas las Babilonias, y se dedicó a la sana y tranquila existencia rural. ¿Quiere usted oír bellas cosas? Oiga:

que las noches en Egipto son de una transparencia maravillosa, y se puede distinguir a distancias increíbles el objeto más pequeño.

Aquellas antorchas vegetales produjeron una gran impresión en Ata; quien, por otra parte, no era aquella la primera vez que combatía en las orillas del Nilo.

—¡Tengamos cuidado!— exclamó.—Nos cubrirán de flechas inflamadas, y corremos el peligro de morir al rasado.

El mismo Ouis había arrugado el entrecejo, retratándose al propio tiempo en el rostro una gran inquietud.

—Deberá terminar aquí sus días el Hijo del Sol, antes de haber podido ver la soberbia Menfis.

Mirinri, que sentía arderle en las venas la sangre de los héroes, organizó en seguida la defensa. Parecía que de repente se había convertido en un viejo y experimentado capitán.

—¡Cubrid la cubierta con las velas, y empapadlas en agua!—gritó.

En seguida, volviéndose hacia la hechicera, que seguía tan impasible

CAPITULO VII

La hechicera

Los adoradores de Bast, cada vez más exaltados por el mucho vino que bebieran, y el cual probablemente no habían dirigido todavía, se habían lanzado, como hemos dicho, en la masa de «sett», dirigiéndose con resolución hacia el barco, que se encontraba estrechado e inmovilizado entre las hierbas acuáticas, a pesar de los prodigiosos esfuerzos de los etíopes para abrirle paso.

Algunos se habían provisto de ramas resinosas, que ardían como antorchas, y que no debían servirlos seguramente para alumbrarse, por-

el espíritu de Osiris; su carne es sagrada. ¡Atrevo a tocarle!

Nefar la hechicera, ha leído en su corazón: matadle, dice Egipto; habrá concluido para siempre. Mirinri, Ata y Ouis, estupefactos al oír aquel extraño lenguaje, habían vneito la cabeza.

La hechicera estaba, derecha, rígida, como una estatua de bronce, con las manos levantadas; cual si fuese a lanzar alguna maldición terrible, con los ojos fulgurantes por una luz intensa, y alteracas las facciones el impulso de una cólera imposible de describir.

Los saltantes se habían detenido, cual si un repentino terror se hubiese apoderado de ellos, pues dejaron caer los escudos, los arcos y las espadas. Ata se lanzó hacia la hechicera con la espada en alto, y gritando: —¡Miserable! ¡Tú nos has traicionado anunciando la presencia de un Faraón a bordo de mi velero!

—¡Salvo al Hijo del Sol!—respondió Nefar con voz metálica.

Mirinri había detenido a Ata, que se disponía a herir a la muchacha, cu-

bas flotadoras. Los que trabajaban en la apertura del canal entraron también en lucha, y habían echado a tierra a los primeros acometedores abatiéndolos a machazos.

El combate comenzaba a tomar proporciones espantosas, cuando resonó la voz de la hechicera sobresaltando sobre los alaridos de los combatientes.

—¡Pozo de fuego! ¡Animas de los bosques! ¡Pozo de las tinieblas! ¡Espíritu de la noche! ¡Esouchadme! ¡Eh! ¡Eh! ¡Eh! ¡Oh! ¡Oh! ¡Oh! Que Apis, el Dios del Nilo, extinga la vida de vuestros hijos en las entrañas de vuestras mujeres; que Hakaón, dios de la fertilidad, torne áridas para siempre vuestras tierras; que Ovdj, el símbolo del Norte, y que Nekhibt, el símbolo del Sur, asolen el alto y el bajo Egipto; que Khnonun, el hacedor de las humanas muchebombres, extinga vuestra raza infame si ahora no hacéis alto en el combate!

—No penetra en vuestros corazones el presentimiento, del poder divino que emana del joven guerrero, y que yo estoy experimentando? La anima

Al bulirio y las pompas renuncié desde entonces, en busca de esta vida sin fanfarrias ni bombos, que llevo en el desierto, donde ya demagogos no soy, ni por patrañas jurídicas abogo. Mi corazón al pobre averiado del mundo buscó en este remanso de silencio el profundo ritmo que modelara la escoria de mis días en los arcos triunfales de estas bellas colonias; en la curva de una tumba rural que al por qué no decirlo? postrer arco triunfal. Aquí soy de mis perros y caballos bien-quisito y aunque huyo de los hombres me allego para que el sentimiento de los fillos eleva hasta las soladas piadosas de la nieve.

Y con la cruz joyante de las noches fueguinas. Aquí, por obra y gracia de la melancolía no admito en su reinado de luz la fantasía y las hallinas torres del cielo patagón, miro los signos que hace nuestro azul bellón: ven los barbechos grises labromi pan y vino, el filtro de los vientos el jugo cristalino para que el sentimiento de los fillos eleva hasta las soladas piadosas de la nieve.

Y la hermosura lirica continúa siendo al propio tiempo lección y ejemplo de verdadera sabiduría. Digame usted, señor, si no es tentador, ir a formar el hogar como ese poeta, como ese filósofo, que es al mismo tiempo un comprendedor de la vida, ir a formar el hogar en recónditos parajes, en donde la naturaleza es la colaboradora del trabajo, en la producción del bienestar, de la comodidad, de la riqueza. Pero para ello hay que tener voluntad y decisión y olvidar un poco y aún mucho la tinta de imprenta, los halagos de la ciudad, las orillas del Río de la Plata en donde no caben las carpas andaluzas del marqués de Apeiztegui... Y así, o se vuelve usted a su tierra, vieja, a seguir su vida de café, y a dar a los suyos un ejemplo, bable pucherete, con las consabidas prosas y los consabidos versos, o se mete, con alma y corazón, tierra adentro, convencido de que ha venido a trabajar, y no «a poblar».

RUBEN DARIO.

Tenemos noticias de que ha sido contratada a una compañía de zarzuela para dar una serie de seis funciones en el teatro de la «Defensora Solterense».

La primera de dichas funciones se dará el jueves de esta semana y la segunda el sábado por la noche.

Felanitz

En los últimos días de la pasada semana ha podido notarse una pequeña variación atmosférica; pero tan insignificante, que su efecto resulta completamente nulo para los intereses de la agricultura. Se ha acentuado un poco la baja de la temperatura, haciéndonos sentir las primeras aunque poco intensas caricias del frío, desde las primeras horas de la noche hasta ya muy entrado el día siguiente; se ha cubierto el cielo de nubes con mucha frecuencia; ha llegado a caer alguna que otra lluvia; pero nada de agua copiosa, abundante, cual la necesita irremisiblemente el desesperanzado agricultor.

En continua expectativa permanece éste, forzosamente inactivo, viendo alejarse de cada día más la probabilidad de destinar en este año muchas de sus tierras ligeras a la siembra de cereales y legumbres, pues al intentar en época muy avanzada sería expreso a un fracaso y hasta a la pérdida de las semillas.

A pesar de que, durante la presente quincena, ha sufrido un pequeño descenso el precio de los vinos, continúa haciéndose en esta ciudad alguna que otra compra, bien para la venta al detall en las tabernas de la capital, bien para ser exportados a Alicante y Cetta.

Diferentes partidas de bocoyes ha embarcado el ferrocarril estos últimos días; al ser de poca importancia, se ha encargado interinamente de la Alcaldía de esta ciudad el primer teniente don Pedro Arnau Vadelí, por haber pedido y obtenido el señor Puig 15 días de licencia.

Se ha encargado interinamente de la Alcaldía de esta ciudad el primer teniente don Pedro Arnau Vadelí, por haber pedido y obtenido el señor Puig 15 días de licencia.

El precio del almadrón continúa sostenido entre pequeñas fluctuaciones.

En este mercado se paga a 146'50 pesetas los 42'37 kilos.

La Patrona de la Infantería

Ayer el arma de Infantería celebró con grandiosa solemnidad la fiesta de su Patrona.

A las once se rezó una misa en la iglesia del Socorro a la que asistieron las autoridades, todos los jefes y oficiales del Arma, comisiones de los demás cuerpos y buen número de invitadas.

El altar artísticamente adornado era un brillante trofeo de la religión y de la Patria.

A las dos los jefes y oficiales se reunieron en fraternal banquete en el restaurant de Oriente.

A la tropa se sirvió un rancho extraordinario.

LA HERNIA

Y EL

VENDAJE BARRERE de París

UNICO ADOPTADO POR EL EJERCITO FRANCÉS

Con medallas de oro y diploma de honor en las Exposiciones de Bruselas, Ginebra y Bruselas-Gran Prix en la Exposición Universal de Gand 1913.

Es ya sabido que el **VENDAJE BARRERE** es el único que contiene absolutamente toda clase de Hernias, adaptándose al cuerpo como un guante. No obstante el infatigable **Mr. BARRERE** viene de hacerle una importante modificación que será agradecida por todos los herniados.

A más de sus 80 sucursales; tanto en Europa como en América todos los médicos conocen y aplican el **VENDAJE BARRERE**. Su crédito es universal.

Pídanse gratis el tratado científico **LA HERNIA** al agente general para España.

Dr. A. Ferrer, Paseo de Gracia, 30, 1.º - Barcelona

NOVEDADES DEL DIA

Ayer, a media tirada, sufrió una pequeña avería la máquina pero no tan insignificante que nos permitiera atender a nuestros abonados de los pueblos.

Hoy la amabilidad del Sr. Soler nos ha facilitado medios para dar salida a la edición, motivo por el cual una vez más le estamos reconociendo.

Precios corrientes en este Mercado.

Trigo a 18,50 pesetas s. v. los 48 kilogramos (cuartera).

Cebada a 19'50 id. id.

Cebada del país a 11'50 id. id.

Avena id. a 10' id. id.

Habas para cocer a 24' id. id.

Id. ordinarias a 19' id. id.

Maiz a 21' id. los 100 kilog. cuartera.

Habichuelas (confita) a 37' id. id.

Id. blancas a 40' id. id.

Algarrobas a 6'25 id. quintal.

HARINAS

Fuerza superior 100 kilog. 49 a 48 pesetas.

Blanca superior id. 39 a 44 id.

Id. corriente id. 35 a 40 id.

CRONICA GENERAL

Nueva revista. Hemos recibido el primer número de la revista titulada «El Secretario Judicial», que ha empezado a publicarse en esta corte el día 1.º del presente mes.

Dirige dicha publicación D. José Fernández Pacheco, que cuenta con la colaboración de notabilísimas plumas muy conocidas y de gran prestigio.

«El Secretario Judicial» órgano defensor de los intereses morales y materiales de los secretarios de los Juzgados municipales, es una revista de mucho interés para dichos auxiliares de la Administración de justicia.

Bien venido sea el nuevo colega, al que deseamos la aceptación que merezca por sus laudables propósitos.

Conviene saber a los que padecen de reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc., que la «Piperazina Dr. Grau» cura tan molestas dolencias, así como los dolores de cabeza.

Hotel Bustamante los días Domingo 14 y Lunes 15 Diciembre

Hotel Barnils, los días Martes 16 y Miércoles 17 Diciembre

De los pueblos

Pollensa

Gracias al celo demostrado por D. Guillermo Bestard se han fundado las dos bandas de música, que habia en esta villa, labor eficazmente realizada como Presidente de la Comisión de Arte que se ha constituido en Pollensa.

Los comerciantes han constituido «La Unión Comercial» importante entidad que tendrá a su cargo la defensa de sus intereses.

La Comisión de Lectura, que preside don Gabriel Guirand ha acordado crear una Biblioteca, habiéndose redactado una circular que se dirigirá a los poetas, escritores y literatos mallorquines solicitando sus valiosos libros para instruir con ellos el nuevo centro de cultura.

La de Turismo que tan acertadamente dirige el señor Poquet y le la que forman parte los señores Vila y Albis ha acordado visitar el próximo sábado al propietario de la posesión de «Ternellas», en la que se halla enclavado el histórico «Castell del Rey» una de las más preciadas bellezas, que este término encierra.

La comisión, a la que acompañará nuestro distinguido amigo, el caballero D. Gabriel Villalong y Oliver, que sienta gran cariño por Pollensa, propondrá y encarecerá, al referido señor propietario, los oportunos trabajos para la conservación del hoy ruinoso monumento histórico, a cuyo efecto también se interesará el apoyo material del Ayuntamiento de esta villa y del vecindario.

La importante casa «The Islands Manufacturing Ltd.» que tiene su domicilio social en Thurgovie, tiene el propósito de establecer, por mediación de su delegado en Baleares M. Smit, una sucursal en Pollensa para la fabricación de mallas de plata.

El próximo domingo hará una conferencia en el salón de actos del Ayuntamiento, pedido al efecto, el ingeniero agrónomo D. Adolfo Vazquez.

Tratará sobre abonos químicos.

Sóller.

El general descontento por falta de lluvias ha podido trocarse en satisfacción durante la presente semana.

No han sido las lluvias caídas todo lo abundantes que era de desear en relación de lo agostados, que habían quedado los terrenos de secano de esta comarca; pero vaya, algo es algo, y vale más algo que nada. Tenemos por de pronto un buen tiempo, que permitirá la siembra de cereales y el laboreo en los olivares de las pendientes.

Continúan los precios de los limones y de la naranja los mismos que tenemos anunciados, ó sea a 15 pesetas la carga los primeros y de 6'25 a 7'50 pts. ésta.

Es verdad que se han pagado partidas de limones más barato, pero hay que advertir que el fruto que se pagó a menos de las expresadas 15 pesetas es de calidad muy inferior, sin condiciones para la venta en el mercado francés, y que se mandó a Barcelona para la elaboración del ácido cítrico.

El vapor «Villa de Sóller», que rindió viaje a este puerto el sábado último, volvió a salir para Barcelona y Cetta el miércoles.

Llévose algún pasaje y mucha carga, compuesta en gran parte de cajas de higos pasos y naranjas a granel, además de una regular partida de cajas de limones y efectos varios.

Según variados informes, de los antedichos cajones había unas 80 toneladas las y de naranja unas 1.100 cargas.

De Campos

Con éxito viene representándose al público el repertorio variado que posee la compañía de ópera y zarzuela que representa D. Daniel Lozano, y que actúa en este pueblo.

Cada vez que la tiple y el tenor cómico Sra. Vergels y Martínez aparecen en escena es acogida su presencia con aplausos que se repiten al final de cada escena en que toman parte, viéndose muchas veces obligados a repetir.

Próximamente debutará el primer actor D. Alfonso Bermudez que tiene que dirigir la compañía por haberse separado de ella el que la dirige, don Leon de Roman que actúa ahora con la de Manacor.

Ayer por la noche dieron una función en Montuiri registrándose un lleno, siendo por toda la concurrencia acogida la compañía con demostraciones de entusiasmo.—C.

8 Dbre. 1913

Sorteo de cuadros. En el sorteo verificado ayer por la Asociación de Artistas Pintores resultaron premiados los números 57, 186 y 195.

La exposición de cuadros como de costumbre se halla abierta en la antigua Casa Lassalle S. Nicolás 31.

En el sorteo del mes anterior resultaron premiados los Sres. D. Andrés Pont, D. Bartolomé Juliá y don Nicolás Brondo.

Contrabando. Por Agentes de la Compañía Arrendataria se han apresado en las inmediaciones de Petra, 3 bultos de tabaco de contrabando.

Foot-Baall

El domingo tuvo lugar en el Velódromo varios partidos de Foot-Baall, el primero empezó a las 9, entre los equipos Palmesano y España donde se apuntó el primero tres goals contra uno.

A las 11 empezó otro partido entre los equipos siguientes: Constantino y Cristina después de una desahogada lucha quedaron uno contra uno.

A las 3 empezó uno de los más importantes partidos que se ha visto en Palma entre los equipos Athletic de Sabadell y Veloz de Palma donde se apuntó el primero cuatro goals contra dos.

El día 9, empezó a las 11, los equi-

pos Athletic de Sabadell y Veloz de Palma, en la primera parte estuvieron superiores; los del Veloz saliendo vencedor el Athletic 5 contra 1. Actuó de juez de campo el señor Peig. Alguen censuró bastante la parcialidad de este señor al pronunciar sus fallos.

Foot-Baall

El domingo tuvo lugar en el Velódromo varios partidos de Foot-Baall, el primero empezó a las 9, entre los equipos Palmesano y España donde se apuntó el primero tres goals contra uno.

A las 11 empezó otro partido entre los equipos siguientes: Constantino y Cristina después de una desahogada lucha quedaron uno contra uno.

A las 3 empezó uno de los más importantes partidos que se ha visto en Palma entre los equipos Athletic de Sabadell y Veloz de Palma donde se apuntó el primero cuatro goals contra dos.

El día 9, empezó a las 11, los equi-

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Ha celebrado esta Sociedad su acostumbrada reunión mensual.

En ella se dió cuenta: del ingreso de 12 socios y de haber ocurrido 6 bajas del fallecimiento de un hermano del socio de mérito de esta Liga D. Eusebio Estada, acordándose dar a éste el más sentido pésame; de no haberse resuelto todavía las instancias formuladas sobre expropiaciones y modificación del proyecto de en-

sancho de la calle de San Miguel, acordándose instar para que se ponga a la orden del día para ser disueltos en el Ayuntamiento; de los estudios que vienen realizándose para el establecimiento de una sección de seguros mutuos contra incendios; de haber concurrido el Secretario, por delegación del Presidente, previa invitación, al acto de la inauguración de la Caja de Pensiones, y de haberse recibido una carta de Reus participando que allí solo se cobran cuotas de inspecciones sanitarias en las nuevas construcciones y grandes reformas y no en las reformas y reformas de pozos negros.

Se aprobó el dictamen emitido por el letrado de la sociedad respecto de cierto desahucio, que ha sido denegado por el Juzgado de primera instancia en sentencia dictada en grado de apelación, por estimar que la finca era finca de precario y no en arrendamiento, en cuyo dictamen se atribuye el fallo desfavorable a la falta de contrato escrito; a negligencia y mala dirección del asunto por parte del procurador y mala interpretación de las reglas de la sala crítica en la apreciación de las pruebas por parte del Juez que pronunció el fallo, en su vista y atendiendo a que el inquilino había variado ya de domicilio resistiéndose no obstante a entregar la llave si no recibía una cantidad, con la amenaza de las costas que de lo contrario habrían de producirse, la Liga acordó ir pagando a la propietaria los alquileres del piso de referencia, sufragar los gastos que origine el nuevo desahucio que habrá de tramitarse ante el Juzgado de primera instancia; excluir de los sucesivos poderes al procurador que tramitó el desahucio y dar un voto de confianza al presidente para cuantas gestiones hayan de practicarse, incluso para exigir contra el demandado y demás que proceda las responsabilidades criminales si a ello hubiere lugar.

Se aprobó la minuta de la instancia que ha de dirigirse al Ayuntamiento en súplica de que a uerde recomponer por su cuenta las cañerías que se estropean ó deterioran por razón de obras municipales.

Se dió cuenta de una sentencia del Tribunal Supremo que declara subsistente el artículo 26 de la Ley de Ensanche que reduce a una mitad los derechos reales que correspondan a las transmisiones de fincas durante

los seis primeros años contados desde que empiecen a tributar; acordándose prestar todo su apoyo a los acordados en el caso de que, como ha ocurrido hasta ahora, se estimara derogado dicho precepto por el artículo 20 de la Ley de 2 de Abril de 1900.

Se enteró la Junta de la resolución del Ayuntamiento autorizando ciertas obras en la calle de Pelaires, que viene a modificar el criterio que hasta hoy se venia aplicando, acordándose tomar buena nota por lo que pueda interesar.

Se acordó el pago de 93'50 pesetas importe de varias cuentas de desahucios.

Se leyeron y aprobaron las bases mediante las cuales se adjudicó al Procurador don Gabriel Matas el servicio de desahucios, mediante las que se garantiza la mayor actividad en su tramitación. Además quedó acordado que la Liga abonará los alquileres de las habitaciones, cuando por circunstancias especiales durase algún desahucio judicial mas de 32 días habiéndose producido.

Se acordó interesar que se instruya por la Alcaldía el Expediente para el nombramiento de vocales propietarios de la Comisión Municipal de ensanche que habrá de constituirse en Enero próximo.

Se acordó estudiar la conveniencia de solicitar la reforma de las actuales tarifas sobre licencias de obras.

Se enteró la Junta de una sentencia del Supremo que reitera la doctrina de que no son susceptibles de recurso las sentencias que dictan los Jueces de primera instancia en apelación de las que se pronuncian en los juicios de desahucios con los Tribunales municipales.

Y después de tratar de otros varios asuntos se levantó la sesión.

Crónica social

Ha sido ascendido a oficial primero del cuerpo de Telegrafos, nuestro paisano D. Lorenzo Lorens Barceló.

Ha sido nombrado capitán del vapor «Salvador», de la Arrendataria el teniente de Navío don Joaquín Reig, en sustitución del de igual clase don don Manuel Pavia por haber sido destinado a la Escuadra.

La hechicera

—¿No ves que se retiran los asaltantes?—exclamó,—por qué quieres matar a quien me salva?

En efecto; los bebedores se replegaban lentamente hacia la orilla del Nilo sin lanzar ni una flecha. Todas las miradas estaban fijadas en Mirinri, y aquellas miradas, llenas de rabia momentos antes, parecían entonces poseídas de terror.

La imprevisa revelación de la hechicera había caído como una gota de hielo sobre aquellos cerebros excitados por el vino, calmándolos de pronto.

¿Quién iba a ser el atrevido que todavía lanzase una flecha contra aquella barca, que montaba nada menos que un Paraón, un dios? Era demasiado grande el poder de los descendientes del Sol; para que nadie osara volver contra el sus armas.

La hechicera lo había dicho, y para los asaltantes, que como todos los egipcios, creían cuanto afirmaban aquellas mujeres que leían en el porvenir, y que adivinaban todo al primer golpe de vista, debía ser cierto. Luchar contra un dios hubiera sido un imposible, y los Paraones repre-

La hechicera

asaltaron a los más cercanos, tras pasando a varios con sus largas flechas, cuyas puntas de ébano y pon (flechas móviles) quedaban dentro de las carnes.

La gallarda contestación de los etíopes contuvo un momento a los asaltantes; pero una voz atronadora que se elevó en medio de la horda, los decidió a volver al ataque.

—¡Lo manda el gran sacerdote!

¡Ata dió un grito de rabia.

—¡Lo había sospechado! ¡Era una emboscada!

Los bebedores volvieron a emprender la carrera a través del seto, resguardándose con sus grandes escudos. Las flechas, cuyas puntas estaban impregnadas de una materia ardiente, que producía una llama azulada, volaban a través de las tinieblas, clavándose en los costados del barco o en la arboladura, amenazando con producir un incendio a bordo.

Sin embargo, los etíopes no perdían su presencia de ánimo, y continuaban asaltando a los asaltantes, logrando tumbar a varios en las hier-

La hechicera

—¿No ves que se retiran los asaltantes?—exclamó,—por qué quieres matar a quien me salva?

En efecto; los bebedores se replegaban lentamente hacia la orilla del Nilo sin lanzar ni una flecha. Todas las miradas estaban fijadas en Mirinri, y aquellas miradas, llenas de rabia momentos antes, parecían entonces poseídas de terror.

La imprevisa revelación de la hechicera había caído como una gota de hielo sobre aquellos cerebros excitados por el vino, calmándolos de pronto.

¿Quién iba a ser el atrevido que todavía lanzase una flecha contra aquella barca, que montaba nada menos que un Paraón, un dios? Era demasiado grande el poder de los descendientes del Sol; para que nadie osara volver contra el sus armas.

La hechicera lo había dicho, y para los asaltantes, que como todos los egipcios, creían cuanto afirmaban aquellas mujeres que leían en el porvenir, y que adivinaban todo al primer golpe de vista, debía ser cierto. Luchar contra un dios hubiera sido un imposible, y los Paraones repre-

La hechicera

—¿No ves que se retiran los asaltantes?—exclamó,—por qué quieres matar a quien me salva?

En efecto; los bebedores se replegaban lentamente hacia la orilla del Nilo sin lanzar ni una flecha. Todas las miradas estaban fijadas en Mirinri, y aquellas miradas, llenas de rabia momentos antes, parecían entonces poseídas de terror.

La imprevisa revelación de la hechicera había caído como una gota de hielo sobre aquellos cerebros excitados por el vino, calmándolos de pronto.

¿Quién iba a ser el atrevido que todavía lanzase una flecha contra aquella barca, que montaba nada menos que un Paraón, un dios? Era demasiado grande el poder de los descendientes del Sol; para que nadie osara volver contra el sus armas.

La hechicera lo había dicho, y para los asaltantes, que como todos los egipcios, creían cuanto afirmaban aquellas mujeres que leían en el porvenir, y que adivinaban todo al primer golpe de vista, debía ser cierto. Luchar contra un dios hubiera sido un imposible, y los Paraones repre-

Mirinri se volvió, y miró a la hechicera.

La joven estaba derecha, apoyada contra el palo mayor, fría, inpasible, y cogida con una mano a una cuerda. Únicamente sus ojos parecían relucir entre las tinieblas cual los de un animal nocturno. Las sombras envolvían el barco, pues todavía no había salido la luna.

Política al día

Madrid 8 1/10 m.
A vuelta con las elecciones.
 Barroso estuvo ayer hablando largamente con Sánchez Guerra, acerca de las próximas elecciones. Parece cosa desahogada que entre el Gobierno y los amigos del Sr. García Prieto existe una verdadera «entente cordiale».

¿Futura crisis?
 Hemos oído decir ayer que en cuanto regrese a Madrid D. Alfonso, planteará el Sr. Dato una crisis, con objeto de aclarar la situación del Gabinete frente al señor Maura y sus amigos, a fin de no complicar el encasillado.

Nuevos alcaldes.
 Han sido nombrados alcaldes: de Santander, D. José Gómez y Gómez, y de la Valderredible, D. Nicasio Hierro Rodríguez.

Nombramiento de Delegados.
 Han sido nombrados delegados del Gobierno en los cabildos de las islas de Gomera y Hierro (Canarias), los Sres. D. Manuel Macías Fuerte y don Sebastián Padrón Barrera.

La renta de cerillas.
 Se ha dicho en algún periódico extranjero que existía por parte del Gobierno el propósito de confiar a la Compañía Arrendataria de Tabacos la explotación del monopolio de cerillas y fosforos.

El rumor es inexacto.
 Acerca del particular lo que hay es que en la necesidad de mejorar y perfeccionar la renta, el anterior ministro de Hacienda, Sr. Suárez Inclán, estudió y redactó un proyecto de ley, que está en las Cortes.

Con posterioridad, lo único que ha habido es una conferencia, en la que brevemente y al tiempo del despacho hablaron del estado de la renta de cerillas el ministro de Hacienda actual, Sr. Bigallal, y el representante en el arrendamiento de Tabacos, Sr. Alsas, que es el director general a cuyo cargo está ese servicio.

Maura, jefe del partido católico.
 El diario conservador «L'Echo de París», publica una información que le ha enviado, desde Madrid, su corresponsal.

Dice éste en ella que D. Antonio Maura vuelve a la política, de que se apartara transitoriamente al renunciar, con motivo de la solución de la última crisis, la jefatura del partido conservador.

Será otra vez jefe, pero no con los conservadores históricos.

Le han ofrecido, y ha aceptado, la jefatura de las extremas derechas españolas.

Se formará un partido católico, con elementos del jaimismo, el integrista, la Defensa Social, etc., y ese nuevo partido irá a las luchas políticas, acaudillado por el señor Maura.

Sin noticias

Los encontramos faltos de noticias. Los círculos políticos están desanimados, en el salón de conferencias no hay nadie y todo hace creer si nos encontramos en una época de calma tan completa que hasta se ha suspendido la vida nacional para entregarnos exclusivamente a celebrar la festividad del día.

Dato está en el campo, no hay noticias de Marruecos y todo hace creer que nos encontramos en compás de espera hasta tanto regrese de Londres el Monarca y sepamos entonces si se relava a Marina, si hay crisis y para cuando serán las elecciones generales.

El asunto Mannesmann

Dice un periódico francés...
 «Le Journal de Maroc», periódico francés, publica acerca de las pretensiones de los hermanos Mannesmann un artículo, que titula «Pacto indigno», y dice:

«Recuérdese que los hermanos Mannesmann, que ocultan su verdadero negocio en Marruecos bajo apariencias o pretexto de descubrimiento de minas e investigaciones geológicas, habían hecho anunciar en los periódicos madrileños que hallábanse dispuestos a intervenir cerca de las tribus para obtener la cesación de la guerra.

El Ministerio Dato rechazó la oferta; pero los alemanes son tenaces y vuelven a la carga, en los términos que lo han comunicado públicamente a algunos periódicos. Los

hermanos Mannesmann, después de insistir en su carta sobre su influencia en el Rif y el papel que pueden desempeñar, se ofrecen representantes de las tribus y ofrecen su mediación para asegurar el restablecimiento de la paz; pero estas pretensiones de los Mannesmann no pueden causar asombro a quien conozca la actividad y la astucia de estos extranjeros comerciantes, que han provisto y siguen proviendo todavía de armas a los moros contra los españoles, como lo demuestra la detención de algunos barcos alemanes en las costas de Marruecos, como lo prueba el haber municionado a los marroquíes contra nosotros, en el Sur, a cambio del cortejo o de determinadas concesiones. Helos ahí, en España, pretendiendo tratar de igual a igual con el Gobierno de esa nación amiga.

Habla Dato

Recoje «El Imparcial», las manifestaciones del Sr. Dato quien dice lo siguiente:

«Leo, como es natural, cuando la Prensa de todos los matices consigna sobre esta cuestión de los Mannesmann, y con cierta extrañeza, muy justificada, en mi sentir, lo que algunos periódicos vienen escribiendo estos días sobre el papel que corresponden a España en la zona de nuestra influencia, barajando textos aislados y truncados de convenciones internacionales, a los que dan caprichosas interpretaciones. Pero por lo que atañe a los Sres. Mannesmann, sólo puedo decir que habiendo venido a verme a uno de esos señores, escuché de que me visitó ciertas indicaciones sobre los medios de llegar, según él, a una paz inmediata, en el territorio de nuestra influencia; indicaciones tan difíciles de apreciar por sus vaguedades, que he de rogar a mi visitante que las formulara en bases escritas y firmadas que me permitieran hacerme cargo de proyectos que a primera vista, me parecieron poco compatibles con los deberes y compromisos de nuestro país y con las estipulaciones de nuestros tratados internacionales.

Por lo que se refiere a las afirmaciones de los señores Mannesmann, aludiendo a actos del Gobierno que precedió a éste, nada sé ni nada puedo decir, entre otras razones, porque entonces no pude tener intervención en el asunto.

A lo menos, por hoy hay que suspender todo juicio, puesto que en cosas que son de todos conocidas existen notorios errores de hecho. Es cuanto puede manifestarle.

Otras opiniones

«La casa Mannesmann—dice el Gobierno alemán, en el «Libro Blanco»—trata de presentar como derechos inafectables reivindicaciones dudosas». Aparece siempre, por parte de los hermanos Mannesmann, la tendencia a exagerar notablemente el valor de lo que ellos han obtenido hasta aquí. Ciertamente y muy cierto. Sus parcelas del Sur, las tierras compradas verbalmente a El Raisuli, y que éste se agenció por modo casi siempre criminal, aparecen en su Memorandum como dominio casi pleno en la zona española. Representan a lo vivo «El Iluso Cañizares», y, pues hablan en grande, ofuscan a algunos incantados. Mas no se olvide que ni el Gobierno alemán, ni el francés, ni en dos ocasiones el español, an podido tomarlos en serio. Los mismos moros, que se les han quedado con el dinero en trueque de promesas incumplibles, han seguido igual conducta. ¿Cómo pues, no se les envía nomarla, oficialmente, con la corrección más exquisita?

En entredicho

Los Mannesmann en el diario «Hoy» se vindican de los cargos que les dirigen los diarios y hacen notar que no serían tan descabelladas sus proposiciones cuando merecieron la atención de ser escuchados por los Sres. Canalejas y Conde de Romanones.

Añaden que hante la ineficacia de la acción militar, bien pudo intentar el camino por ellos señalado, podría llegarse a la paz y a la pacificación de una zona que mantener el estado de guerra cuesta tanto dinero a España.

Terminan augurando un porvenir tristísimo para España si persiste en sus propósitos.

Varias noticias

Muerte de un torero

Ha muerto en Sevilla el novillero José Posada, hermano del matador de toros, Francisco.

José comenzó a luchar en el arte del toro, junto a su hermano, en América, a raíz de la muerte trágica del hermano mayor de ambos Faustino, en San Lucas de Barrameda, cuando toreaba la última corrida de novillero a iba a tomar la alternativa.

No tuvo José la suerte de su hermano Francisco, que en poco tiempo se hizo famoso con Juan Belmonte, y apenas si se le conocía, pues sólo toreaba algunas veces como matador de novillos y otras como banderillero.

El fallecimiento ha causado honda pena en Sevilla, donde era muy estimado.

Regreso de los reyes

Es muy probable que los reyes regresen a Madrid el viernes ó sábado de la próxima semana.

El «Carlos V»

El crucero «Carlos V» continúa sin novedad su viaje a Méjico. Las últimas noticias del buque se recibieron en la madrugada anterior en la estación radiográfica de Carabanchel; pero por la gran distancia a que el barco se encuentra, los informes llegaron algo confusos, apreciándose tan sólo con claridad que el crucero lleva una travesía feliz.

España en Africa

Los aeroplanos en el Garb

Comandante general a ministro Guerra: «Está mañana regresó de Alcázar a Arcila biplano pilotado por capitán Bayo. A las nueve salió de Arcila pilotando el suyo, su alcaide el infante D. Alfonso con teniente Moreno, aterrizando en Alcázar, adonde fué en automóvil para acompañarlos su visita a campamentos.

Por la tar le regresó, S. A. de un solo vuelo a Arcila.

Llegó sin novedad a Tánger convoy de Cuesta Colorado. Abd-el-Kader ha aceptado condición de entregar rehenes para hacer sumisión ante bajá Arcila. Oficina indígena de T-Zenja tiene noticia de que Raisuli abandonó campamento que tenía en Handa en vista de haber sido descubierto por los biplanos.

Otro telegrama oficial

Comandante general a ministro Guerra: «En Peñón apenas si han hostilizado hoy moros, y en Alhucemas muy débilmente, sin que ni en uno ni en otro punto ocurra ninguna novedad.

Esta mañana se presentó, arrojándose, en posición Monte Arruit un pastor moro, de escasa edad, que ayer tarde fué agredido de arma blanca en momento en que pastaba su ganado en llanura Garet, en zona ocupada y a mucha distancia de nuestras posiciones.

Heridas son mucha gravedad, pero en momentos de lucidez y haciendo supremo esfuerzo consiguió al fin llegar a avanzada posición referida, en la que buscaba amparo.

No obstante pertenecer a poblado situado en territorio no ocupado por nosotros, he ordenado se le atienda con mayor cuidado y que se le traslade con debidas precauciones a enfermería Zeluán, y en cuanto sea posible a esta plaza.

En el resto territorio reina completa tranquilidad.

Extranjero

De Sofía a Constantinopla

Un despacho de Constantinopla anuncia la llegada a aquella capital el aviador Védries, quien ha realizado el viaje desde Sofía en un solo vuelo.

El incidente de Saverne

Comunican de Donauheingen que el canciller explicó al Emperador los incidentes de Saverne, a los que siguieron los incidentes del Reichstag. El Kaiser ha ordenado que la guardación de Saverne sea trasladada hasta nueva orden, a un campamento de instrucción.

Después de conferenciar con el canciller, el statthatter de Alsacia Lorena y el comandante del Cuerpo de ejército de Strashurgo, el Kaiser mar-

chó a Stuttgart, y el canciller regresó a esta capital.

Un sacerdote herido

En Hubukok Bruselas tuvo lugar el entierro de un socialista.

Antes de ir al cementerio se celebraron funerales en la iglesia. Cuando terminó la ceremonia, el sacerdote que en ella había actuado se negó a acompañar a la comitiva al cementerio, porque a la cabeza del cortejo figuraba una bandera socialista.

Nada ocurrió entonces. Pero terminó el entierro, uno de los socialistas que a él habían concurrido volvió a la iglesia para pedir al sacerdote explicaciones por su conducta.

Y, como no le satisficieran las que el sacerdote le dió, sacó un revólver y le hizo un disparo, hiriéndole de gravedad.

También resultó herida una muchacha que se hallaba próxima al lugar del suceso.

Una encíclica

Se asegura en los círculos vaticanistas que en breve publicará Su Santidad una encíclica importantísima.

En ella se felicitará de la brillantez que han revestido en todas partes las fiestas constantinianas.

Ocuparse luego del problema de la independencia de la Santa Sede. Afirmara enérgicamente que el Papado no puede estar sometido a la tutela de Potencia alguna.

Reclamará una absoluta independencia temporal; pero no especificará las garantías que juzga necesarias.

De Teatros

Principal
 Ayer con motivo de la festividad del día, se pusieron en escena en este teatro dos grandes funciones:

En la de tarde, el público se mostró algo ingrato por las deferencias de la Empresa al acudiendo en gran número a admirar la habil trama con que se desarrolla «Jimmy Sanson», y que tan admirablemente bordan los señores Villagomez Venegas y Portillo, como igualmente los demás actores que en ella toman parte. El público la escuchó con sumo interés, manteniendo siempre viva su curiosidad, hasta conocer el desenlace.

Por la noche se puso en escena «Nena Teruel», estreno en esta capital y el entremés «La Pitanza», ambas de los renombrados autores hermanos Quinteros.

La sala de nuestro primer coliseo, presentaba anoche un aspecto sublime, pues la concurrencia fué bastante numerosa y distinguida.

«Nena Teruel», es una obra de argumento sencillo y delicado, que está salpicada por esos chistes y gracejos que son la característica de sus autores, y en la que octavo un pronuncio de éxito el señor Puigmoltó en su papel de riojano.

«La Pitanza» hizo pasar un buen rato a la concurrencia, que celebraba de continuo los chistes del juguete, que con tan buena sombra labora el señor Portillo, con se especial vis cómica.

Para esta noche a las nueve, está anunciada el grandioso drama en tres actos «Tierra baja». Esperamos que el público sabrá apreciar los desvelos de la Empresa, en presentarle obras de tal magnitud.

Lírico
 Sigue la compañía Sagi-Barba a cosechando aplausos en este Teatro, pero con un cartel tan resabado que el público no ha sentido la sugestión de lo nuevo y se ha retraído bastante.

Es necesario que la Empresa ofrezca nuevos alicientes, sino quiere perjudicarse en sus intereses.

Ni «Condes», ni «Viudas», ni «Princesas», aun consiguiendo una interpretación exquisita, harán otra cosa que gustar y es necesario remozar el repertorio no abusando de lo que, con ser bueno, va pasando de moda.

Anoche en «La Tempestad» consiguió otro triunfo Sagi-Barba. Para hoy, y en matiné de moda, se anuncia la hermosa zarzuela del maestro don Miguel Marqués «El anillo de hierro».

Baleár
 Esta noche se despidió del público de Palma, la afamada canzonetista Mary Bruni celebrando mi beneficio, el que ha tenido la atención de dedicar a las víctimas de nuestra sociedad.

Dada la manera con que supo atravesar las simpatías de sus admiradores, no dudamos que su despedida revestirá todos los caracteres de un verdadero acontecimiento.

La función será con rebaja de precios en honor a tan celebrada artista.

NEGOCIO

Con MIL PESETAS de capital, administradas por el propio interesado se pueden ganar CIENTO CINCUENTA PESETAS mensuales.

Detalles en Palma, Montenegro, 8, entresuelo, de 5 a 7 todos los días laborables.

Militares
 Por real orden circular se autoriza a los capitanes generales de las regiones para conceder licencias en las próximas Pascuas a los jefes, oficiales, brigadas, sargentos, cabos y soldados de los cuerpos y dependencias que lo deseen, en el número que permitan las necesidades del servicio, que fijará cada capitán general, comenzando el uso de la misma el día 10 del corriente y terminando el 20 de Enero siguiente, en que deberán presentarse en sus destinos cuantos lo hubieran obtenido, pasándose la revista de Comisario de dicho mes en esta última fecha.

Homenaje a Costa y Llobera
 Suscripción iniciada por el semanario «La Prensa» para erigir, en Pollensa un monumento al cantor de «Lo Pi de Formentor»:
 «La Prensa» 100
 D. Gabriel Villalonga Olivar 100
 D. Enrique Vives 25
 Total 225

Marítimas
 Amaneció ayer el mal tiempo y pudieron hacerse a la mar el vapor «Balear» que salió a las cuatro de la tarde para Barcelona el «Jaime II» que marchó a Marsella, el «Jaime I» que lo hizo para la ciudad condal y el «Ciudadela» para el puerto de su nombre.

«El Isleño» llegó ayer de Alicante encontrando penosa travesía. Hoy no ha llegado cerro de Barcelona, ni tampoco de Mahón por haber suspendido la salida el vapor «Menorquin».

Continúa fondeado en nuestra bahía el brick-barca italiano «Nostra Madre» que desde Santos (Brasil) se dirige a Savona (Italia).

Esta tarde saldrán el «Cataluña» para Valencia y el «Balear» para Barcelona.

Esta mañana ha fondeado el italiano «Olga» procedente de Caste.

Religiosas

Mañana el jubileo de cuarenta Horas concluye en la iglesia de las Teresas.

Exposición y misa a las seis; a las siete y ocho misas revuadas; a las nueve Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las seis y tres cuartos Rosario, meditación, estación Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en San Nicolas en honor de su Titular: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Andrés Serva, Pbro; por la tarde como el día anterior.

Visita a la Corte de Maria A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel. (Privilegiada).

Santos para mañana—Nuestra señora de Loreto y Santa Eulalia Mérida.

Espectáculos

Principal
 Compañía dramática de Francisco A. de Villagomez
 Función para hoy.
 TIERRA BAJA
 A las 9 en punto.
 Entrada general 0'80 pts.

Lírico
 Compañía de Zarzuela y Opera Española SAGI BARBA
 Función para hoy.
 EL ANILLO DE HIERRO
 A las 6 y media
 Entrada general 0'62 pts.

Baleár
 Todos los días cine y variedades de 6 y media a 11. Domingos y días festivos de 3 y media a 11.
 Entrada general 20 céntimos

Protectora
 Cine todos los días de 6 y media a 11 y Domingos y días festivos de 3 y media a 11.
 Entrada general 10 céntimos

Círculo de Obreros Católicos
 Sesiones de Cinematógrafo todos los días de 6 y media a 10 y media.

Itinerario de correos

VAPORES CORREOS

Saildas
 Domingo a las 9 para Marsella, a las 22 para Barcelona (rápido), y para Ibiza (via Barcelona).
 Lunes a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Barcelona y las 18:30 para Mahón (via Barcelona).
 Martes a las 14 para Barcelona y Ciudadela (via Alcudia) y a las 17 para Valencia directo.
 Miércoles a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Mahón, a las 21 para Ibiza, y a las 22 para Barcelona (rápido).
 Jueves a las 14 para Ciudadela y Mahón (via Alcudia) y a las 17 para Argel y a las 18:30 para Barcelona.
 Viernes a las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante y a las 18:30 para Mahón.
 Sábado a las 18:30 para Barcelona y Ciudadela.
 Todos los días a las 14 para los pueblos de la Isla.

Entradas
 Domingo a las 7 de Barcelona y de Ibiza (via Valencia-Barcelona).
 Lunes a las 7 de Ibiza y Alicante y a las 17 de Cabrera.
 Martes a las 7 de Barcelona y de Mahón.
 Miércoles a las 6 de Ibiza y Barcelona (rápido), a las 9:30 de Ciudadela y Malou (via Alcudia) y a las 17 de Cabrera.
 Jueves a las 7 de Barcelona y de Mahón y a las 9 de Marsella.
 Viernes a las 6 de Valencia, a las 9:30 de Ciudadela y Barcelona (via Alcudia), y a las 17 de Cabrera.
 Sábado a las 6 de Barcelona (rápido), a las 7 de Ciudadela y a las 8 de Argel.
 Todos los días a las 9:30 de los pueblos del interior de la isla.

FEBROCARRILES DE MALLORCA

De Palma a Manacor y Felanitx, a las 40, 14 y 18:15 (mixto entre Empalme, Manacor y Felanitx).

De Palma a Manacor y la Puebla: a las 6:40, 14:40 y 18:15 (mixto desde Empalme, Manacor a Palma a las 2:30 minutos, 7:30 y 17:15).

De Manacor a Felanitx y la Puebla: a las 2:30, 6:30 y 17:15 (mixto en los ramales).

De Felanitx a Palma, Manacor y la Puebla: a las 6:40 y 12:15 (mixto hasta Santa Maria), 17 (mixto desde Empalme).

De la Puebla a Palma, Manacor y Felanitx a las 6:55, 12 y 17:25 (mixtos hasta Empalme).

FERRO-CARRIL DE SOLLER

De Soler a Palma: a las 6, 9:15 y 17:30.
 De Palma a Soler, a las 7:40, 14:35 y 20:05.
 Los domingos y días festivos circulan trenes extraordinarios entre Soler y Palma, saliendo de Palma a las 11:30 y de Soler a las 13:15.

Compañía de Ferro-Carriles de Mallorca

En el sorteo verificado hoy para la amortización de las obligaciones al 2 por 100 emitidas en 18 de Junio de 1896, han resultado amortizadas las siguientes:

Veinte y siete de la serie B de 200 pesetas, números: 437 a 440—531 a 533—535—536—538 a 540—901 a 905—907—908—910—1184 a 1190.

Treinta y cuatro de la serie 6 de 2 100 pesetas, números: 81 a 85—87 a 90—259—260—561 a 567—570—751 a 759—948 a 950—1148 a 1150.

Cuarenta y cuatro de la serie D de 50 pesetas, números: 71 a 76—78 a 80—531 a 533—535 a 540—971 a 976—978 a 980—1111—1113—1115 a 1120—1351 a 1358—1360.

Según las cláusulas de Emisión podrán dichas obligaciones presentarse al cobro desde 2 de Enero de 1914 en que dejarán de devengar interés.

Lo que se hace público para conocimiento de los Señores Tenedores de obligaciones.

Palma 1.º de Diciembre de 1913.—

Por la Compañía de los Ferro carriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

Café Tosado «Excelsior»
 Esquisito — mezcla ideal
 100 gramos: 0'70 céntimos Pruebese
 Yanoo y Moka 130 gramos: 0'60 Cts
 Puerto Rico, 100 gramos: 0'55 «
 Especial para familias 100 gr. 0'50 «
Antigua Casa Llofriu

Curación de la tos
 PASTILLAS J. MIRO
 Espectaculares y calmantes para la tos
 Farmacia y Laboratorio de J. Miró
 Abierta toda la noche.—Colón 22 y Peregril 2.

Gas y Electricidad
 FÁBRICA DE IAMPISTERIA de Bartolomé Fuster
 Plaza del Restriño, 8 y Colón 9
 Es especialidad en bombas grifería y instalaciones de timbres eléctricos.

Grandes Almacenes

Sastrería—Camisería
Confeciones—Dhonoraria
Soderia—Lencería
Objetos para viajes
Sombrillas
Paraguas—Fañones
Pañolería—I Mercería
Géneros de punto
Mantillas Refajos
Mandados—Meletas
Zapatos de Goma
Mantecados
Impemables
Adornos
Tapetes

San José

AVISO

RECIBIDAS las Novedades para Señora y Caballero en Sastrería Camisería y Confeciones.

Al propio tiempo notifico que habiendo surgido dificultades para el cambio de local, me propongo liquidar las existencias con la misma BARATURA de la temporada anterior.

NOTA. Desde principio de temporada cuenta la casa con un Cortador para confecciones Abrigos de Señora.

SASTRE MODISTO

Lloyd Sabauo

Buenos Aires

Tomaso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase—Tres puentes de paseo—Jardín del Invierno—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

Cocina Española

Y el día 11 de Enero el magnífico vapor

Príncipe di Udine

El día 28 de Enero saldrá para igual destino, el vapor

¡SORDOS!

La reeducación auditiva por el **massage electro-fonico** es el único tratamiento que sin ocasionar molestias al enfermo hace recobrar el oído y cura la

SORDERA

y

ZUMBIDO DE OÍDOS

Consultas de 10 a 1. somnífero

Pelaires, 7-22-1.º Palma

Próxima inauguración de la

Exposición Balear permanente

Organizada por la Agencia de Turismo

CLUB MALLORCA

en la calle de Quint número 12, local que estuvo ocupado por el bazar de muebles LA INDUSTRIAL. Los industriales y agricultores que deseen exponer sus productos, pueden dirigir sus peticiones a dicha Agencia en el local de la Exposición de 12 a 1 y media y de 5 a 6 tarde.

NOTA. Se remiten informes y condiciones por correo.

NOTA.—Los expositores suscritos pueden mandar sus instalaciones y escoger sitio.

REGINA D'ITALIA

Para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.

Herpes -- escrofulas -- Tuberculosis

CON DECAIMIENTO DE FUERZAS O INAPETENCIA

la sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de la uronías e infecciosas. Para el uso véase el prospecto.

En Barcelona: Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.

Pelo ó vello

Lunares verrugas y otras imperfecciones se hacen desaparecer de una manera radical por los procedimientos científicos más modernos en el **Instituto del Radio**.

Pelaires, 102, 1.º Palma

Carne de buey superior

El Sindicato Agrícola de Ganaderos del Pla de Sant Jordi, expende la carne en las mesas que tiene establecidas en la Plaza Mayor, frente a las Mahonés, a los siguientes precios:

Carné con hueso a Ptas. 1.75 el kilo
sin hueso " 3.00
Filete " 5.00

Vapores Correos Italianos

con itinerario fijo para **Montevideo y Buenos Aires**

Servicio rápido semanal combinado entre las compañías

Navigazione generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Genova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trasti, servicio tipo Grand Hôtel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques.

Viaje en 15 dias

PROXIMAS SALIDA DE BARCELONA

Navigazione Generale Italiana	Príncipe Umberto	27	Noviembre
Lloyd Italiano	Princesa Mafalda	4	Diciembre
La Veloce	Italia	6	"
Navigazione Generale Italiana	Duca D'Asola	11	"
La Veloce	Re. Vittorio	18	"
Navigazione Generale Italiana	Duca di Genova	22	"
La Veloce	Regina Elena	4	Enero

Para más informes: Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán, Plaza de la Libertad, 3. Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Orta, Plaza de la Libertad n.º 17, Palma de Mallorca.

LINEA PINILLOS

Para Montevideo y Buenos Aires

Proximas salidas del puerto de Barcelona

Barcelona	13	Diciembre
Infanta Isabel	10	Enero
San Valbanera	23	Enero
Cádiz	8	Febrero

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, y Santiago de Cuba, y Matanzas saldrá de este puerto directamente el día 20 de Diciembre el magnífico vapor

Ferretería CASTELLET

BANCH DE S'OLLI-PALMA

Talleres de construcción de

Cajas para Caudales, Bascuís, Romanes y toda clase de Pesas y Medidas.

GRAN SURTIDO DE

Cocinas económicas y estufas

Catalina

Admite carga y pasajeros; debiendo declarar con anticipación los Sres. cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía señores Pinares, Pizá y C. S. en C., San Miguel, 29.—PALMA

Sellos de goma y de Metal

De toda clase de modelos y dibujos se confeccionan a precios económicos, propios para Herreros, Carpinteros, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas, Escuelas, Farmacias, Centros oficiales, Sociedades, etc. etc. como también.

Rótulos de esmalte

Imprentillas

Sellos para embalajes

Festones

Etiquetas de relieve

Fichas de metal

Medallas-Distintivos

Cajas rotuladoras

Papel con membretes en relieve

Especialidad en SELLOS BICOLOR

Sellos para lacre y todos cuantos artículos se deseen del ramo

Plaza Santa Eulalia, 10
De 8 a 12 y de 3 a 8

"Foro Balear,"

SAN MIGUEL, 18

Gestión de toda clase de asuntos judiciales y administrativos. Cobro de resguardos de Ultramar, Recaudación de alquileres y administración de fincas de cualquier clase y punto de la provincia. Se alquilan casas para realquilar.

Venta de una finca

En Génova se vende una casa juntamente con media cuarterada de terreno poblado de almendros e higueras, situado a un sitio muy alegre.

Para informes a es a imprenta: calle de Montenegro n.º 8.

Diccionario Mallorquin-Castellano

Se desea adquirir uno de los que esté en buen estado. Informes Centro de Anuncios.

A LOS ANUNCIANTES

En esta Administración encontrarán, los anunciantes, ventajosas condiciones para la publicidad en LA REGION

Grandes rebajas á los abonados

Combinaciones especiales de interés para todos